

UNGRD e Ingenieros Militares entregaron jagüey y vía para beneficiar a la comunidad ‘Irrachon’ de Riohacha

Riohacha, 20 de agosto de 2023 (@UNGRD). La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD) y el Batallón de Ingenieros Militares del Ejército Nacional de Colombia entregó la rehabilitación al jagüey y el mejoramiento a la vía de la comunidad indígena ‘Irrachon’, ubicada en zona rural de Riohacha, en el departamento de La Guajira.

“El jagüey tiene una capacidad de 400 mil litros de agua aproximadamente y está listo para recibir el agua que necesita la comunidad”, dijo Ricardo Ovalle, comandante del Batallón de Ingenieros Militares para La Guajira.

La rehabilitación del jagüey se realizó en 15 días, tiempo en el cual también se construyó una vía de 800 metros para mejorar el acceso a ‘Irrachon’ y garantizar el ingreso de los carrotanques con agua potable que provee la UNGRD con el objetivo de beneficiar a más de 360 habitantes con el mínimo vital.

Por su parte, el director general de la UNGRD, Olmedo López Martínez, resaltó el trabajo articulado de la Unidad con las entidades que componen el Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres (SNGRD) en el departamento. *“Con el Ejército Nacional, Cruz Roja, Defensa Civil y la Policía Nacional estamos garantizando la distribución de agua potable en carrotanques para abastecer a las rancherías de La Guajira”,* sostuvo.

Cabe recordar, que ‘Irrachon’ está ubicada en el kilómetro 86 de la vía que conduce de Riohacha a Santa Marta. Su nombre en idioma *wayuunaiki* significa no tiene color, pero hoy la vida en esta comunidad tiene otro matiz porque desde ahora a las niñas, niños, adolescentes, adultos y adultos mayores de esta comunidad se les está garantizando el derecho a tener agua potable.

Para Celia Bonivento, habitante wayuu de esta comunidad, la llegada de agua *“nos permitirá cocinar los alimentos, lavar la ropa y dar de beber a los chivos, antes nos tocaba buscar en otras comunidades desde temprano y regresábamos en la noche a compartir con nuestras familias”,* expresó.

Finalmente, con la entrega de estas obras, el Ejército Nacional iniciará la construcción de un jagüey para beneficiar una escuela y a 400 familias de la comunidad wayuu de ‘Cascajalito’, ubicada por la Troncal del Caribe.